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Académico - Intelectual

Algo que siempre me ha gustado del Inhumyc 
es la forma en la que se abordan las ciencias. A 
lo largo de estos años he desarrollado un gusto 
por sus materias y disfruto al poner a prueba 
mis conocimientos en estas áreas. El disfrutar 
de la oportunidad de participar en esta olim-
piada tiene un gran significado para mí. Ade-
más, el hecho de que el Inhumyc haya sido 
elegido como sede, ¡es un gran orgullo! Esto 
es una muestra de lo mucho que hemos logra-
do como escuela en el ámbito de las ciencias. 
Así, nuestros profesores y profesoras, como 
nosotros, alumnos y alumnas, nos hemos

esforzado al máximo, lo que nos ha permitido 
llegar tan lejos y demostrar, a un público más 
extenso, el gran trabajo y talento con el que 
contamos en la institución. Además, no puedo 
negar que, el realizar el examen en un lugar fa-
miliar y después de haber recibido tanto apoyo 
de parte de mis profesores, profesoras, com-
pañeros y compañeras, me dieron la confianza 
necesaria para dar lo mejor de mí y represen-
tar a mi escuela con el mayor de los orgullos.  

Inés Solís 3°

Feria de 
Universidades 
Internacionales
La Feria estuvo situada en el Auditorio, en el 
que nos acompañaron  las representaciones 
de 13 universidades de países como: Canadá, 
Alemania, Londres, Suiza, Italia y Australia para 
mostrarnos diferentes opciones de carreras.
Me sorprendió conocer la información sobre dos 
universidades que tenían distintos planes de estudio, 
a los ofrecidos en México para la misma profesión.
Algunas presentaban la opción de cursar 
una carrera –con la oportunidad de ingre-
sar a un posgrado– con enfoques  diferentes. 
Y algo más especial: muchas de las per-
sonas que representaban a las universida-
des no hablaban español, sólo inglés, lo que 
pudo causar dificultad a los que no eran bi-
lingües, pero que nos implica todo un reto.
Organizar este tipo de evento ofre-
ce perspectivas que no se podrían con-
templar acá en México y lo agradecemos.

Carlos Gómez-Luna Morales 6°

Olimpiadas
de Biología
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Salida Académica 2°
Real del Monte 
La semana pasada, la generación de 2º, fuimos a Real del Monte con 
el objetivo de visitar las minas y el Antiguo Hospital – en donde se 
atendían los mineros heridos– y conocer el funcionamiento de ambos. 
Muchos no teníamos grandes expectativas, ya que en la salida académica 
del año pasado (en la que fuimos al MIDE), hubo bastante presión de tiempo 
para conseguir la información y eso nos impidió  disfrutarla en su totalidad. 
Fue un trayecto largo; sin embargo, la mayor parte del tiempo la pasamos bien 
(tanto de ida como de regreso) y, cuando llegamos a los lugares asignados, 
no estuvimos saturados para realizar la búsqueda de información, ya que el 
recorrido la ofrecía toda y fue bastante corto. ¡Pudimos relajarnos y disfrutar! 
Después de los dos primeros lugares, llegó la hora de la comida y esto 
nos sirvió de mucho, ya que teníamos hambre y estábamos cansados y 
cansadas de estar en el sol caminando. En cuanto terminamos de co-
mer pudimos ir a pasear por los alrededores y comprar algunas cosas. 
La compra final fueron unos huevos rellenos de confet-
ti, por lo que, al final de la salida, todos y todas (incluidos maes-
tros y maestras) estábamos cubiertas de confeti y cascarón de huevo. 
Después de tomarnos una foto generacional, nos dirigimos a los camio-
nes y volvimos a la escuela. El viaje de vuelta fue bastante tranquilo.
En esta actividad no sólo pudimos aprender te-
mas académicos, sino también cambiar nuestra opinión so-
bre las salidas académicas, cambiar de aires y divertirnos. 

Mariana Fregoso Zayas 2°

Salida Académica 3°
Desde que entré al Inhumyc me han emocionado mucho es-
tas salidas académicas y las experiencias. Tenía grandes ex-
pectativas sobre las actividades que realizaríamos y los luga-
res que visitaríamos. La colaboración y participación de mis 
compañeros hizo del taller de tapetes, la visita a los dos mu-
seos –el de Tauromaquia y el de Títeres– actividades muy 
divertidas, culturales, creativas y no apegadas a la realidad de 
mucha gente de nuestra institución. Muchas de estas salidas 
académicas suelen sacarnos de nuestra zona de confort y 
eso nos impulsa a experimentar más, a conocer, a aprender, a 
cultivarnos y eso es genial, lo disfrutamos en grupo y como 
generación.
Sin duda, ¡mi parte favorita fue la comida, el buffet estuvo ex-
quisito! Nuestra experiencia fue memorable para cada uno y 
una de los integrantes.

¡Nos marcará como generación y comunidad!
Juan Pablo Hermida Villalpando 3°
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Los alumnos de 4º grado realizamos la visita académica a Ramsar y a los ejidos de San Gregorio Atlapulco, 
como parte de nuestro proyecto: “Crisis hídrica y desabasto de agua en la Ciudad de México”.

En nuestra visita convivimos con varios chinamperos, originarios de San Gregorio Atlapulco, que nos explica-
ron cómo es que ellos cultivan en sus chinampas. Para sus cultivos utilizan el agua y el lodo de los canales. 
Nos explicaron que, a consecuencia de la crisis hídrica, han tenido que tomar otras medidas para poder seguir 
con sus cultivos de una manera exitosa. Cuentan con un sistema de captación de agua de lluvia y con el agua 
de los canales para poder regar; sin embargo, la contaminación y la salinización del agua no es buena para 
lograr una buena cosecha. La contaminación del agua también afecta al desarrollo del ajolote, ya que perjudica 
todo su ecosistema; además, el cambio climático tampoco les favorece, debido a que afecta drásticamente las 
temperaturas del agua. 

Al convivir con chinamperos, pudimos aprender de ellos, de su vida y de su preocupaciones. Y, por otra parte, 
de sus diferentes maneras de cultivar; no obstante, algo que tenemos en común con ellos y ellas, en nuestra 
ciudad, es la falta de agua, en la cual todos debemos responsabilizarnos.

Renata Dorantes Solórzano 4°

Salida Académica 4°
Ramsar y Ejidos de 
San Gregorio Atlapulco 
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Feria de Sexualidad
Secundaria
Ésta fue una actividad que nos permitió acercarnos a 
diferentes temas, que nos llevó a investigar, pregun-
tarnos acerca de cuestiones de nuestra sexualidad y, 
sobre todo, aprender todo aquello que nos lleva a en-
tender la importancia de tener buena información para 
fortalecer la prevención y la salud. Además, de manera 
creativa, llena de retos y conviviendo entre toda la co-
munidad.

Mi generación vivió la Feria de Sexualidad de manera 
divertida, estresante, creativa y emocionante. Para mí, 
lo más importante fue cuando nos avisaron sobre esta 
actividad y nos emocionamos, ya que era un traba-
jo de mucha creatividad: desde encontrar el objetivo 
de nuestro juego –la propuesta que trabajamos– has-
ta armarlo. Al principio fue complicado, armar equipos, 
traer material, encontrar la forma de realizar un juego 
educativo pero al final lo logramos y pudimos mantener 
el orden y diversión al mismo tiempo. En la Feria nos 
gustó ver cómo nuestros compañeros iban aprendien-
do de los temas mientras se divertían al conseguir los 
premios que llevamos. 
Chiara M. Negrete Oviedo 1°
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SIMUN
Modelo de Naciones Unidas del Sistema Incor-
porado de la UNAM

Del 20 al 23 de marzo fuimos, alumnos y alumnas de prepa, al Simulador de las 
Naciones Unidas del Sistema Incorporado UNAM (SIMUN) y es una experiencia 
muy interesante y enriquecedora. Durante estos tres días debatimos con alumnos 
y alumnas de diferentes escuelas del Sistema Incorporado –a nivel nacional– te-
mas como la educación, salud, cambio climático y violencia. Cada alumno y alum-
na toma la postura de un país y defiende sus ideales: ésta es un tarea complicada, 
ya que tienes que dejar de lado tu opinión propia, pues se realiza una investiga-
ción previa muy completa. A partir de este primer trabajo, se escriben tres cuar-
tillas que se deben presentar: en la primera se tiene que incluir los aspectos más 
básicos del país que se represdenta y, en las restantes, una investigación a profun-
didad de los dos temas que se van a debatir. También es importante conocer bien 
el protocolo, el cual es muy parecido al que se desarrolla en las Naciones Unidas. 
Ir a este tipo de eventos ayuda a pensar en tu vocación y, además, es una gran 
oportunidad para conocer a muchas personas que comparten tus mismos intere-
ses: creo que esta es la parte más enriquecedora, conocer a otras personas que 
se toman el tiempo de investigar y prepararse para debatir temas que son fun-
damentales en la actualidad: Espero que todas y todos los jóvenes que fuimos, a 
debatir y llegar a acuerdos que podrían beneficiar a tantas personas en un futuro, 
sigamos dedicando nuestro tiempo y esfuerzo para que todas estas medidas se 
implementen y dejen de ser parte de un simulador, ¡Es importante que no per-
damos el interés de ayudar a las y los demás , así, mejorar la calidad de vida de 
muchísimas personas en el mundo!
Para finalizar me gustaría felicitar a Camila y Diego, de nuestro Inhumyc, que 
ganaron el premio a la mejor delegada y mejor delegado. También me gustaría 
felicitar al resto de delegadas y delegados, ya que tuvimos una excelente partici-
pación y representamos como es debido a nuestra escuela.

Paula Toribio 6°

En el Inhumyc, desde hace varios 
años, se realizan actividades que 
tienen por objetivo acercar a la 
comunidad a la ciencia y a la cul-
tura a partir de múltiples enfoques. 
Estos esfuerzos, además, conside-
ran que las personas que han de-
dicado sus vidas a la divulgación 
y el fomento del conocimiento, la 
curiosidad y la experimentación 
–tanto en la ciencia como en las 
artes y las disciplinas sociales– lo 
hacen porque les apasiona y les 
divierte.
El reto es que nuestra comunidad 
pueda disfrutar y vivir la ciencia y 
la cultura,  que eventualmente sea 
de utilidad aquello que se presenta 
para los caminos que cada quien 
tome en el futuro. Por eso, los es-
fuerzos del equipo se orientaron, 
por ejemplo, a desarrollar confe-
rencias sobre el desarrollo de las 
vacunas y la epigenética, talleres 
de fanzine y autopublicación, un 
tianguis de arte independiente, ta-
lleres impartidos por estudiantes y 
un concierto de jazz, además de 
otras actividades.
¿De qué forma podríamos acer-
car la ciencia y las múltiples ma-
nifestaciones artísticas? Este año, 
nuestra respuesta, fue replicar al 
interior de la escuela lo que suce-
de en nuestra ciudad. Queríamos 
traer a la escuela las actividades 
que disfrutamos, tanto de la cien-
cia como del arte, y, en el camino, 
crear una red desde la cual los es-
fuerzos individuales hicieran co-
munidad.

Daniel Pérez

Jornadas de 
la cultura y 
divulgación 
científica
Preparativos y expectativas



Físico de la salud

Como equipo, llegar a esta final fue algo complejo. Durante el 
torneo regular tuvimos muchas bajas por lesiones y, simplemen-
te, las cosas no nos salían bien durante los partidos. Llegamos a 
la recta final del torneo ganando 2 de 3 partidos que necesitá-
bamos para pasar a liguilla. Estuve fuera todo el torneo por una 
lesión; pero me recuperé justo para jugar la semifinal en el que 
disputamos un partido muy reñido, ¡que ganamos en penales!. 
¡Así, llegó la esperada final! El equipo estaba muy motivado, to-
dos íbamos con la mentalidad de campeones. Desde el inicio del 
partido empezamos a tomar confianza y a hacer las cosas bien; 
después de unos minutos cayó el primer gol y con esa misma 
motivación logramos anotar 4 más –aunque ellos nos metieron 
uno, a consecuencia de un rebote. En el medio tiempo me tocó 
salir, entró la figura del partido: Kaleb. El equipo seguía bien, yo 
los sentía seguros y con mentalidad de ganar. Aunque debido a 
los cambios nuestro equipo se desequilibró y los contrincantes 
comenzaron a acercarse mucho a nuestra portería. 
A la mitad del segundo tiempo cometimos un penal –fue ahí 
cuando comencé a ponerme nervioso–, pero al mismo tiempo 
estaba tranquilo porque al ayudar a Kaleb con su calentamiento 
lo vi motivado y seguro. Tiraron el penal y ¡Kaleb lo detuvo! 
¡Lo festejé muy eufórico! sin embargo, el gusto nos duró poco 
porque, al minuto y medio de ese penal, cometimos otro. En ese 
momento ya no tenía mucha fe, ¡pero Kaleb lo volvió a atajar! 
Casi me meto a la cancha para abrazarlo de la alegría. 
Cuando faltaban 6 minutos para que acabara el partido nos ano-
taron un gol, luego otro y otro, hasta que nos empataron con el 
marcador de 4-4. No voy a mentir, nos sentíamos ganadores 
antes de acabar el partido. El juego acabó con una jugada muy 
polémica, ya que ellos meten un autogol pero el árbitro decidió 
terminar el partido cuando el balón estaba entrando a la por-
tería; estábamos furiosos pero teníamos que seguir para cobrar 
los penales. Ahí nos tranquilizamos y, todo el equipo, sabíamos 
que lo ganaríamos porque tenemos muy buenos tiradores, ¡y así 
fue! Todos nuestros penales certados, pero los de ellos también. 
Después de varios penales pensé que quería tirar el siguiente, 
pero, gracias a un poste en el que se estrelló el balón, el partido 
terminó y salimos campeones. Sentí una gran alegría, sobre todo 
por Kaleb que había hecho un partido impecable. Además, por 
ser mi último año en el Inhumyc, me dió nostalgia que fuera mi 
último campeonato representando a mi escuela.

Marcelo Sánchez Suárez 6°

SPORTS GOL
Copa Fútbol 

Retas Blancos vs 
Azules 
¡Al fin llega nuestra esperada edición del festival deportivo 
Blancos y Azules! Durante las clases de Educación Física rea-
lizamos distintas pruebas y actividades, sumamos puntos para 
nuestros equipos realizando ejercicios centrados, en su ma-
yoría, en el trabajo en equipo y fomentando siempre una sana 
rivalidad deportiva entre compañeras y compañeros. También 
las alumnas y los alumnos tuvimos la oportunidad de sumar 
más puntos en los clubes deportivos en los que se realiza-
ron retas  –en las que participó el personal de la escuela– y 
competimos contra el color contrario. Estas retas nos ayuda-
ron a conectar y conocernos mejor como comunidad: Com-
petimos, nos divertimos y pasamos un gran rato.

Para nosotras y nosotros, esta edición de Blancos y Azu-
les estuvo llena de risas, enseñanzas, trabajo en equipo y 
muchos recuerdos; aunque esta vez nuestro equipo Blanco 
haya perdido, esperamos con entusiasmo la siguiente edición 
porque sabemos que lograremos recuperar la victoria frente 
los Azules.

Ana Emilia Bernal y Mari July Delgado 3°
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Blancos y 
Azules 
Éste fue mi primer festival Blancos y Azules, una ex-
periencia estupenda y divertida. Aunque haya com-
petencia, es un espacio en donde se fomenta el espí-
ritu de sana convivencia a través del deporte. A pesar 
de las condiciones del clima buscamos la manera, en 
comunidad, de resolver los retos y poder continuar 
con nuestras actividades.
Esta experiencia me dejó no sólo recuerdos memo-
rables, sino también la certeza de que el deporte pue-
de ser un signo de unión y colaboración entre las 
personas, que las amistades se fortalecen cuando se 
trabaja en equipo y eso es lo que importa: ¡Ser feliz 
con tus amigos y compañeros de clases!

Fátima Ramirez Solis  1°
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50° DÍA DEL INHUMYC
“Compartir es Celebrar”

El Día del Inhumyc, para mí, es el día en el que la comuni-
dad se reúne y convive con las y los otros. Generaciones 
de antaño y nuevas se reúnen para compartir recuerdos.
Los preparativos son lo más importan-
te para que la experiencia sea todo un éxito: este año
fui parte del comité encargado de organi-
zar y planear la experiencia, ya que no era un día
del Inhumyc común, ¡Festejamos 50 años de esta 
celebración y la fiesta tenía que ser memorable!
Fue complicado decidir las actividades, organi-
zar los grupos y que todo fluyera conforme lo
planeado; se presentaron atrasos, dificultades y frustracio-
nes, ¡pero el resultado final fue magnífico! Como alumna de 
6° era importante para mí, y para la generación, recordar con 
mucho cariño nuestro último día del Inhumyc. Y, a pesar de 
la lluvia, siempre sale el sol, “no solo metafóricamente”, ja ja.
Por eso, en la canción de este año, la letra ha-
bla de cómo, a “pesar de los momentos difíciles
juntos creamos momentos inolvidables” y “la brú-
jula siempre nos llevará hacia lo alto”, fue
difícil encontrar palabras que describan esos sen-
timientos; sin embargo, a la hora de escribir esa
canción fluyeron como un río.
El Inhumyc siempre apoya los talen-
tos y los hace relucir; por lo tanto, agradezco la
oportunidad que me dieron de poder for-
mar parte de la organización y la planificación de
este aniversario. También por poder escribir la canción.
Siempre llevaré en mi corazón estos hermo-
sos recuerdos donde pude apreciar la ayuda de
la   comunidad   y   que,   muy ciertamente, “ Compartir es Celebrar”.

Dina Leguz 6º
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Experiencia 
1° Secundaria
Fui a la experiencia de primero y, de las actividades 
que más me gustaron en esta primera experiencia, 
fue la convivencia que pudimos tener como grupo y 
como generación. En cuanto a las actividades, el reto 
grupal se me hizo, tal vez, no lo más divertido, pero sí 
algo que me entusiasmó, pues, al final, todos y todas 
teníamos que colaborar aunque pareciera algo abu-
rrido o cansado; pero, gracias a eso, ¡sí lo logramos!
Me gustaron los descansos porque podías convivir 
de una forma más cercana con gente de la genera-
ción –con la que antes no socializabas o tal vez que-
rías conocer mejor. Personalmente, cuando regresa-
mos, ví algo diferente y mejor, pues estamos más 
unidos y unidas, no sólo 1°D con 1°D  o 1°C con 1°C, 
sino 1ºA con 1°C, 1°B, etc. y, aunque no necesaria-
menteriamente siendo amigos y amigas, sí logramos 
convivir mejor: no sólo ver a alguien y decir “Ah, ahí 
está alguien equis de primero B”, sino “Ah, ahí está mi 
amigo, mi amiga”. 
Como conclusión, creo que la experiencia fue una 
forma de conocernos mejor, incluyendo a nuestro 
nuevo titular que, apenas días antes, se había incor-
porado con nosotros.

Diego Emilio Moreno Hernández 1°

8M

La identidad que nos conforma nos impulsa a volvernos 
parte de una lucha que ha perdurado por miles de años. 
La sangre que tanto nos atormenta se tiñe de morado 
y finalmente podemos levantar los puños con un orgullo 
que nos pesa y acomodar el llanto que inevitablemente 
llega a nuestros ojos. ¿Quién nos ha condenado por la 
forma en la que nos nombramos al caminar el mun-
do? Nos han llamado “brujas” y hoy nos apoderamos del 
significado de la palabra repitiéndola como un eco. Ser 
mujer significa vivir con miedo; luchar como mujer sig-
nifica vencer, aunque sea por un día, por un instante, ese 
miedo. Nos levantamos en una oleada morada que tiñe 
las calles con nuestra voz. Es el día en que las jacarandas 
florecen y nos alfombran las calles con sus flores. El día 
en que nuestra sororidad se alza sobre todos los males 
con los que nos ha tocado vivir gracias a las siglas que 
llevamos tatuadas con fuego sobre la piel. Ser mujer sig-
nifica ser valiente, tener una voz, una mente, un cuerpo 
que se mueve por los lares del mundo que nos rodea y 
marca su presencia con cada paso que damos. No te-
nemos todas las respuestas, tampoco nos hemos hecho 
todas las preguntas, pero tenemos un llanto eterno que 
se escuchará como el canto de una sirena y hará a las 
estrellas bajar del cielo. Es verdad que somos “brujas”, 
somos todo lo que queramos ser, por que este día y 
todos los demás ponemos un ladrillo más en la realidad 
que buscamos construir: Una donde llamarse mujer no 
conlleve un juicio ni un castigo absurdo. 

La experiencia que vivimos dentro de la escuela estuvo 
inundada por el poder de nuestra sororidad. Fue con-
movedor vernos a todas unidas con un mismo propó-
sito que movía nuestra mirada hacia el horizonte de un 
mejor futuro en el cuál poder vivir. Compartir nuestras 
ideas y visiones sobre el Feminismo, así como las mo-
tivaciones que nos mueven en nuestra lucha individual, 
nos llevaron a transformarla en una lucha colectiva. Sin 
duda, me siento orgullosa de poder decir que en el In-
humyc no solo he encontrado a mis amigas de la prepa, 
sino también a mis hermanas de la vida. 

Valentina Santos 5°

Social - Solidario



Religioso - Espiritual

Miércoles de 
Ceniza 

En la primera hora de la mañana nos juntamos to-
das y todos los estudiantes que quisieron celebrar el 
sacramental del Miércoles de Ceniza, como un mo-
mento de oración y reflexión para iniciar el tiempo 
de cuaresma. Tuvimos un espacio de lectura de la 
Palabra de Dios y una reflexión utilizando la metáfora 
de algunos hábitos de especies animales, como los 
elefantes, para comparar lo esencial que hay en to-
das las especies al tener momentos de soledad y re-
flexión, ayuno y caridad, especialmente, con los más 
vulnerables.
Para este momento compartí con todas y todos esta 
metáfora haciendo hincapié en 3 hábitos de los ele-
fantes:
A) Cuando a las hembras elefante se les acerca el 
momento del parto, se separan un poco de la ma-
nada, con una necesidad de estar solas en este mo-
mento de dar vida. Si queremos dar frutos de vida 
no podemos vivir siempre entre la superficialidad y 
el bullicio, necesitamos “separarnos” para tener mo-
mentos de intimidad, oración y reflexión.
B) Cuando las hembras dan a luz, hacen una serie de 
ruidos para avisar a la manada que la nueva vida ya

ha llegado y lo celebran en grande barritando muy 
fuerte y moviendo el polvo del suelo. Debajo del pol-
vo inerte está la vida que estamos invitados e invi-
tadas a agradecer, celebrar y acompañar.
C) Muchas veces, cuando hay escasez de alimento, 
las hembras que tienen crías pequeñas pueden durar 
varios días sin comer para priorizar la alimentación 
a los miembros más vulnerables de la manada. Éste 
es un tiempo de ayuno con sentido, es decir, que si 
renunciamos a parte de nuestros alimentos, dinero, 
tiempo o cosas son con el objetivo de compartirlos 
con las personas más necesitadas. Que este tiempo 
nos mueva el valor de la caridad.
La intención de la celebración, con la colocación de 
la ceniza en nuestras frentes, es signo de un com-
promiso personal y público de fomentar los valores

de la reflexión y oración, del desprendimiento y sobre 
todo de la caridad con los demás.
«Por eso la oración, la limosna y el ayuno no son 
tres ejercicios independientes, sino un único movi-
miento de apertura, de vaciamiento: fuera los ídolos 
que nos agobian, fuera los apegos que nos aprisionan. 
Entonces el corazón atrofiado y aislado se desperta-
rá. Por tanto, desacelerar y detenerse. La dimensión 
contemplativa de la vida, que la Cuaresma nos hará 
redescubrir, movilizará nuevas energías. Delante de la 
presencia de Dios nos convertimos en hermanas y 
hermanos, percibimos a los demás con nueva inten-
sidad; en lugar de amenazas y enemigos encontra-
mos compañeras y compañeros de viaje. Este es el 
sueño de Dios…» Papa Francisco.

P. Nacho Herrera, Misionero del Espíritu Santo



Religioso - Espiritual

MISIONES 
Hola, soy Nat, una estudiante de último grado de preparatoria, 
viví mi Semana Santa en las comunidades de Agua Limpia y 
La Ciénega –que se encuentran en la zona de la Sierra Gorda 
Hidalgo– y fue la semana más enriquecedora de mi vida.
Llegamos el domingo 24 de marzo a la parroquia de La Santa 
Cruz del Pedregal, con la cual compartimos éstas misiones. 
Les confesaré que, al principio de las misiones, me encontra-
ba bastante nerviosa, pues tenía muchísimas incertidumbres: 
¿qué iba a comer ? ¿cómo voy a dormir? ¿quiénes me iban a 
acompañar durante esa semana?
Pero, cuando empecé a conocer a mi grupo, todas esas per-
sonas increíbles que me acompañaron a vivir la semana santa, 
dichas preocupaciones desaparecieron. Durante la semana nos 
enfrentamos a distintos retos; por ejemplo, cubrir a dos co-
munidades que se encontraban a 45 min de distancia entre  
cada una caminando y, como no se “llevaban” entre sí; o que 
en una de las comunidades no tenían capilla y tuvimos que 
hacer las celebraciones en casa, entre otras dificultades. Pero 
eso no opaca, en absoluto, todo lo bueno y el aprendizaje que 
obtuvimos durante esa semana. Aprendí muchísimo sobre mi 
religión, pero, sobre todo, reflexioné acerca de mi realidad: en 
una de las comunidades, los lugares en donde se encontraban 
sus casas, se trataba de una montaña en donde se tenía que 
subir y pasar sobre veredas muy angostas y, principalmente, 
peligrosas. Ver a la gente de edades avanzadas subir y bajar y  hacer sus vidas sobre una montaña en donde están 

rodeados de riesgos, me hizo sentir una admiración gi-
gante hacia esas personas.
A donde quiero llevar esta reflexión es que, ésta expe-
riencia que me brindó el inhumyc, fue lo mejor que me 
pudo dar como despedida de este gran lugar . Cono-
cí gente increíble y valiosa que espero siga formando 
parte de mi vida; aprendí sobre mí misma, mi entorno y 
mi privilegio y lo aprendí a valorar. Crecí como persona 
y les puedo asegurar que no soy la misma que se fue 
ese 24 de marzo.
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Educación Continua
El profesor Jorge Jiménez nos acompañó en este espacio 
del ECI y fue muy valiosa su participación. En espe-
cial porque estamos a pocos meses de que se lleven a 
cabo, en nuestro país, las votaciones –tanto Federales 
como locales– que son muy importantes para el devenir 
de México. Jorge nos ayudó a generar conciencia de la 
trascendencia de nuestro voto para el ejercicio de la 
Democracia y, así, conocer cuántos servidores públicos 
se eligen, la responsabilidad que esto conlleva y cómo 
nos afectan las decisiones que nuestras y nuestros 
gobernantes toman en sus resepctivas localidades, así 
como las leyes que se modifican a través del Congreso 
de la Unión. 

Esta conferencia se brindó en colaboración con la Uni-
versidad Iberoamericana, a quienes agradecemos su 
apoyo en todos los sentidos, ya que, gracias al conve-
nio académico que manetenmos con dicha institución, 
el  Dr. Alejandro Tapia nos compartió grandes herra-
mientas para poder implementar y adecuar con nuestras 
y nuestros adolescentes, el uso de la tecnología para 
fortalecer los  vínculos y los aprendizajes significativos 
desde la casa y la escuela, bajo la perspectiva de la psi-
cología y la neurociencia. 

Agradecemos infinitamente al Dr. Tapia por compartir 
aspectos tan importantes. Pero, sobre todo,  significati-
vos y necesarios, ha sido una gran experiencia para ser 
compartida e implementar su contenido en el día a día . 
Felicidades y gracias, IBERO

Eduardo Ortíz Tirado, Lalo,  nos platicó el significado 
de la canción Hacia lo Alto y del gran amor de Jesús, 
nuestro Señor, al tomar nuestra naturaleza humana y 
entregarse por nosotros en la Cruz; también nos ayu-
dó a reflexionar acerca de la Resurrección como la más 
grande esperanza y alegría en la vida. Además, mientras 
desarrollaba su mensaje, iba intercalando canciones que 
agradecemos. 
Las familias que participaron en este espacio nos expre-
saron mensajes de agradecimiento que ahora les com-
partimos:
“Muy bella plática”, “me conmovió de distintas formas”, 
“muchas gracias por confirmar que estamos en el lugar 
correcto a través de lo compartido en esta reflexión”, 
“muchas gracias, gracias, gracias”.
Y, como institución, también agradecemos este espacio 
que se nos facilitó.

Libertad de elección, 
derecho al voto informado 
con Jorge Jimenez

Semana Santa: ¿Qué tiene que 
ver conmigo?”
Acompaña Lic. Eduardo Ortíz 
Tirado

“¿Cómo desenchufar a mis 
hijos e hijas?” Acompaña
 Dr. Alejandro Tapia

Comentarios de padres de familia

Académico - Intelectual




